

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

El Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, al amparo de lo dispuesto en el artículo 180 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta la siguiente **Moción, consecuencia de Interpelación urgente al Gobierno**, sobre la crisis de la política exterior española.

Madrid, 23 de junio de 2022



Fdo.: Concepción GAMARRA RUIZ-CLAVIJO
PORTAVOZ

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Cumbre de la OTAN que se celebra los días 29 y 30 de junio es un acontecimiento clave para el presente y el futuro de la política exterior y de seguridad de nuestro país.

En esta Cumbre se debe aprobar el nuevo concepto estratégico de la Alianza que marcará el rumbo de una parte fundamental de la acción exterior española en la próxima década y nos obliga a un firme compromiso en materia de Defensa. Además se debe dar la bienvenida a Suecia y Finlandia si la actitud obstruccionista de Turquía no lo impide.

Todo ello se produce en el contexto de una guerra en Europa por la invasión de Ucrania por parte de Rusia que altera todos los equilibrios geopolíticos conocidos hasta ahora y de una fuerte presión yihadista en África que amenaza incluso con desestabilizar el Mediterráneo.

Al mismo tiempo que todo esto sucede, España ha cambiado su política respecto al Sáhara en un giro histórico para el que el presidente del Gobierno no ha contado con el apoyo de la Cámara ni ha explicado las razones del mismo.

Este hecho, unido a posteriores errores como las acusaciones a Argelia de estar vinculada a Rusia o Venezuela, han provocado la mayor crisis diplomática con esta nación desde que España reconoció su independencia en 1962.

El vacío dejado por España está siendo aprovechado por Italia, Portugal e incluso Francia para estrechar los vínculos con este país del norte de África.

En otro de los ejes fundamentales de la política exterior española, América Latina, existe un auge de los populismos radicales de todo signo que obliga a impulsar un más firme compromiso en defensa de la democracia, de la separación de poderes, del Estado de Derecho y del conjunto de libertades individuales, sociales y económicas.

Por último, existe un grave problema de carencia de medios para nuestro servicio de acción exterior, notablemente los consulados, en los que es necesario promover su digitalización y reforzar sus capacidades y medios administrativos. A tal efecto, el uso extensivo de los Fondos Next Generation deben ser una oportunidad para paliar estas carencias.

Por todo ello el Grupo Parlamentario Popular presenta la siguiente **moción consecuencia de interpelación urgente** para instar al Gobierno a:

1. Apoyar los resultados de la Cumbre de la OTAN que se celebra en Madrid y confiar en el éxito de la misma para que la Alianza afronte con garantías los desafíos a la seguridad que tendremos los europeos en los próximos años.
2. Impulsar que el nuevo concepto estratégico contemple la garantía de protección de todo el territorio nacional con particular atención a los territorios no peninsulares.
3. Promover que, junto al desafío por parte de Rusia a la seguridad en Europa, se incluyan también las nuevas amenazas como el yihadismo que está desestabilizando el Sahel.
4. Apoyar a las misiones de la OTAN en las que participan tropas españolas y reforzar la presencia española en todos los esquemas de seguridad colectiva.
5. Impulsar el desarrollo de la defensa común en el marco de la Unión Europea en complementariedad con la OTAN.
6. Acelerar la modernización de las capacidades de las Fuerzas Armadas y la mejora de las condiciones del personal militar.
7. Garantizar una adecuada financiación de la defensa nacional llegando a un 2% del PIB antes de 2030.

8. Apoyar el ingreso de Suecia y Finlandia en la Alianza Atlántica y condenar el bloqueo de Turquía a la misma, así como toda amenaza a la integridad territorial de Grecia.
9. Apoyar la decisión de la Comisión Europea de considerar a Ucrania como país candidato al ingreso en la UE así como de todas las nuevas iniciativas que conduzcan a la aceleración de su ingreso como miembro de pleno derecho.
10. Reconocer el papel de Volodimir Zelenski al frente Ucrania y su defensa de la independencia y la integridad territorial de su nación.
11. Seguir incrementado el apoyo militar a Ucrania para que disponga de las capacidades necesarias para repeler la agresión que ha sufrido desde 2014.
12. Reconocer el papel de Estados Unidos en la defensa de la seguridad y de la libertad en Europa, especialmente en el marco de la OTAN.
13. Recomponer la relación política, económica y comercial con Argelia, recuperando para ello la posición de neutralidad activa respecto al futuro del Sáhara previa a la carta remitida por Pedro Sánchez el 14 de marzo tal y como ha aprobado en dos ocasiones esta Cámara.
14. Ante las amenazas a la libertad, impulsar una política en América Latina basada en la promoción de la democracia, la separación de poderes y la garantía de todas las libertades y derechos individuales y colectivos.
15. Impulsar la mejora de las condiciones del personal laboral en el exterior para que se adecúen a las del país de destino, promover la mejora de los consulados y el uso de los fondos Next Generation para la modernización del servicio exterior.